



Franqueo
001. certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 240

TERUEL Martes 14 de Septiembre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En el frente de León es arrollado el enemigo

Se ocuparon numerosos pueblos.—Se han cogido 2 ametralladoras, 100 fusiles, 40.000 cartuchos y otro numeroso material.

Un avión rojo derribado por nuestras baterías antiaéreas

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: En el sector Oriental, sin novedad; sector Occidental, tiroteos y cañoneos.

Frente de León: Ha continuado, victoriosamente, el avance de nuestras fuerzas que han arrollado al enemigo, desalojándolo de sus posiciones, ocupándose El Cueto, Lloberas, todas las posiciones enemigas entre estos puntos y Matallana, Vértice, Bregón, al Norte de Vega de Gordón, quedando restablecida completamente la comunicación por carretera y telegráfica entre La Robla y Pola de Gordón, también ha sido ocupado Tella, Cueto, cota 1.749 al Norte y Oeste de Dero, Peña de Muesca, Turrón, al Noroeste de Casares, Sierra de Cades y Collado de Carrión. Se han cogido al enemigo, dos ametralladoras, 100 fusiles, 40.000 cartuchos y gran cantidad de material de fortificación.

En el resto de estos frentes, tiroteos sin consecuencias. Presentados, once milicianos con armamento.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: El enemigo atacó en el sector de Valdescalera, siendo rechazado con grandes pérdidas, presentándose en catorce milicianos, nueve de ellos con armamento.

En el resto de los frentes de este Ejército, sin novedad.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

Actividad de la aviación.—En el Norte, nuestras baterías antiaéreas, derribaron un caza tipo «Curtis», cuyo piloto, se arrojó en paracaídas siendo hecho prisionero.

disparos de la artillería enemiga en la ciudad. A penas pasa una semana sin que los aviones de bombardeo destruyan sus casas y asesinen a los habitantes. Así se explica que incluso los perros están acostumbrados a las señales de alarma de la sirena; en cuanto las oyen corren a refugiarse en cualquier escondite.

Para la lucha contra la aviación sirvieron de ayuda los subterráneos construidos ya por los moros hace siglos, que recorren una gran parte de la ciudad. Se han mejorado las cuevas existentes y se han construido nuevas, de manera que se puede decir que bajo tierra ha nacido un segundo Teruel. Existen comunicaciones subterráneas entre las casas; los objetivos de los diferentes domicilios se reúnen en los pasillos subterráneos en los cuales han llegado a nacer varios niños, a pesar de que Teruel es una ciudad pequeña de 16.000 habitantes tiene sitio bajo tierra hasta para 50.000 fugitivos.

Y sin embargo, los habitantes de Teruel, tienen el labio dispuesto para sonreír. Quizá han aprendido precisamente a través de este constante peligro a apreciar mejor la vida y a amarla. Siempre hablan con orgullo de que «nuestra ciudad se ha convertido en una ciudad mártir; no hemos sufrido menos que otras ciudades, pero nosotros lo soportamos y sabemos defenderla».

La impresión que de la visita a Teruel ha sacado el escritor alemán es la de admiración entre un pueblo que soporta de tal manera su sufrimiento. Oviedo, Huesca y Teruel, afirma, se incorporarán para siempre a la leyenda heroica del pueblo español.

Crónica de Asturias

Las locuras del «amo» Belarmino Tomás

Por el «Tebib Arrumi»

Si el día de ayer fué bueno para nuestras armas en Asturias, el de hoy ha sido mejor. Brilló el sol, fué plácido el ambiente, las columnas leonesas, navarras y castellanas ahorraron el buen tiempo con un avance arrollador llegando hasta donde no puedo decir, pero que pronto se sabrá.

Como estarán siendo estos días nuestros éxitos, que no se atreven ha contarlos las radios rojas. Por cierto, que hay que hacer justicia a la radio de Gijón que es más seria y más veraz que lo eran en las mismas angustiosas circunstancias las radios de Bilbao y Santander.

Lo malo es que para justificar los avances nuestros de Norte a Sur, dicen que lo estamos realizando a favor de la niebla que impidió que ellos pudieran ver por donde nuestros soldados llegaban a sus posiciones.

Hoy van a tener que decir que tampoco nos han visto, atribuyéndolo a los rayos cegadores del sol. La realidad es que no nos ven, porque no quieren vernos, porque cuando nuestras avanzadas se acercan, se vuelven de espaldas y aprietan a correr sin pararse a descansar.

Sin embargo, hay que hacer la excepción a favor de los astu-

rianos, que en las líneas de Riba desella demuestran alguna tenacidad en la resistencia; tanto más de subrayar, cuanto que nosotros no les dejamos punto de sosiego y les destrozamos siempre rápidamente.

Por cierto, que a lo largo del río Peña, se han localizado los batallones más guapos y flamencos de la minería asturiana, y que además esos valientes tienen por delante, aguantando los choques, a los restos de los ejércitos de Vizcaya y Santander, obligados a pelear hasta morir, porque sinó los matan ellos por la espalda.

Entre tanto, va en aumento la locura en Gijón. Belarmino Tomás, nuevo Nerón, tras de declarar a Asturias cantón independiente, ha formado un directorio con elementos de la FAI, que el preside y maneja a su gusto.

Ese directorio, ha tomado entre otras medidas las siguientes, que hoy nos han referido los evadidos: Romper todas las relaciones con Valencia. Encarcelar al Estado Mayor del Ejército del Norte, embajadores y jefes técnicos, o sea; los mandos rusos y franceses. Formar juicio sumarísimo a los militares de carrera. (Sigue en octava página)

TERUEL, la ciudad mártir

Berlin.—El enviado especial del «Kolnische Zeitung» cuenta a sus lectores alemanes sus impresiones sobre Teruel

Teruel, no es ya sólo la ciudad de los famosos Amantes; sus habitantes le han puesto un nuevo

nombre: ciudad mártir. Y en efecto, pertenece a los lugares que han sufrido especialmente en la guerra civil, como Oviedo o Huesca. Desde hace un año está el frente rojo sólo a unos pocos kilómetros de la ciudad. Casi diariamente caen

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

AGRICULTORES:

Los beneficios que "El Servicio Nacional del Trigo," obtenga, salen del campo y volverán al campo. Vuestro trigo es el oro nacional.

Por las obras se justifica el nacional-sindicalista

Esta es la hora de la verdad, de las realidades. Hasta ahora se ha podido jugar con dos o tres cartas a la vez, quizás haya habido alguno que habrá utilizado la máscara y el disfraz. Todo es posible en el correr precipitado y turbulento de nuestro proceso político. Pero han llegado ya las cosas a un punto de sazón que constantemente se abren abismos insaciables y peligrosos a todos aquellos que no quieren terminar de decidirse clara y rotundamente a favor o en contra del nacionalsindicalismo.

El Caudillo de los ejércitos victoriosos, es hoy conductor seguro de la Falange; nuestro Jefe Nacional ocupa para siempre la Jefatura del Estado; nuestros 26 Puntos han sido elevados al rango de programa de Estado; los Estatutos de Falange Española Tradicionalista han sido promulgados por decreto y contienen afirmaciones precisas y trascendentes que determinan el futuro político español; se ha hablado ya en la misma prosa del «Boletín Oficial» del Estado nada menos que del Estado Nacionalsindicalista. Y a estas alturas cantan muchos su afición a la camisa azul, proclaman otros su fe en el Credo de la Falange, muchos confiesan que guardaban en el fondo recóndito de sus corazones un amor encendido para el nacionalsindicalismo. Nosotros que a nadie cerramos el paso, nosotros que abrimos los brazos a los arrepentidos y a los hombres de buena fe, tenemos que exigir a los que vienen tarde y apresuradamente, por lo menos lo mismo que se ha exigido a los que vinieron en las primeras horas difíciles y amargas: hechos, obras, realidades.

Y cuanto más amplio sea nuestro abrazo, cuanto mayor sea nuestra consideración, cuanto más alto el puesto de servicio que se le asigne al que venga ahora, mayores han de ser sus obras positivas, más obligado está a los sacrificios tangibles, más permanentes y concretos han de ser sus esfuerzos por la Falange.

No hemos dicho nunca que el nacionalsindicalismo sea una manera de hablar, ni siquiera una creencia. Por el contrario, hemos proclamado siempre que es «una manera de ser» y esto solo se demuestra, se mide y se valora mediante obras. Obras son amores y no buenas razones. En nuestra mística partimos también de la capacidad de cada uno para salvarse; todos pueden ser útiles y necesarios, todos magníficos y buenos camaradas. Pero a todos los que vinieren les decimos aquellas palabras evangélicas; ¿No veis cómo por las obras se justifica el hombre y no por la fe solamente?... Porque así como un cuerpo sin espíritu está muerto, así también la fe sin las obras está muerta».

JAVIER M. DE BEDOYA

Carta abierta a un Monseñor

LA FALANGE ES CATOLICA

Fué en el elegante vestíbulo de un teatro, en una capital suramericana; ¿recordáis?

Habiais dado brillante conferencia, y el público puesto en pié, os aclamaba al final, porque fuisteis elocuentísimo, y además porque el tema versaba sobre el momento de España. Y eran los días, cuando la Madre Patria tomó la pesada cruz y la cargó sobre sus espaldas exangües, para salvar al mundo de la tenebrosa noche del espíritu, que se cernía sobre nosotros viniendo de las estepas del Asia. Así lo digisteis entre fragorosos aplausos...

Y luego; cuando todavía no se había disipado el eco de las ovaciones; ¡la sorpresa! En el vestíbulo, donde fué a buscaros mi pregunta atravesando la rosada nube de felicitaciones. — ¿Qué os parece la Falange?

Y vino la respuesta inesperada, reflejando confusiones de la mente. Y el barajar nombres y citas; y las comparaciones con otros movimientos no españoles; y el dejar como al descuido la sospecha de un pretendido laicismo...

Y mi impaciencia, penetró en ese mar de suspicacias, de reservas mentales, con la proa recta y tajante de la verdad. ¡Monseñor! La Falange es católica! Nosotros sabemos que toda marcha espiritual sobre Roma, se traduce implacablemente en peregrinación humilde a Canosa!

Todavía veo vuestra mano: vuestra fina y bien cuidada mano, trazando un círculo amplio y elegante, donde quedaron aprisionados mis afanes!

Y bien! ha pasado un año: doce meses de cruzada infatigable por la buena causa: han cambiado muchos hombres; quizá vuestra opinión no: para vos esta carta, que indudablemente leeréis con el noble afán, propio de vuestro espíritu.

La Falange es católica. Y me parece que uno de sus títulos más preciados, nace de su sed inextinguible de justicia social. Vos sabéis que en España, esa virtud cardinal, era tenida a menos por gentes que se decían católicas, que se ufanaban de llevar el palio en las grandes solemnidades, pero que negaban el pan al pobre y al desvalido, y lo que es más, negaban al obrero lo que era suyo.

Contra todo eso, y muchísimo más, (conocéis nuestro programa) se levantó la Falange, con ímpetu y anhelo; como hasta entonces no lo había hecho nadie. Hubierais deseado, que en la primera página de su historia, (página gloriosa de sangre), estampara pomposa declaración de ardiente Catolicismo, ¿verdad?

¡Pues no! Porque la Falange exigió primero el pan, para el que por falta de pan, no podía dedicarse a las cosas del espíritu, a lo que es de necesidad para todo hombre. Así ha querido realizar su anhelo; el reinado de la justicia en España, como la Iglesia tiende a realizar el suyo: el reinado de Cristo en el mundo. Dos misiones paralelas, sometida la una a la otra en su causa final. ¿No habéis leído nuestro lema? ¡Para Dios y el César! Esa es nuestra doctrina; la admirable sentencia con la que Cristo salió al paso de los fariseos hipócritas y tentadores.

Nosotros no somos laicos. Venos a la Iglesia, divina, como a un Alcázar construido sobre lo alto de una roca. A sus pies, y bajo una mirada vigilante, la vega donde amarillean las mieses, donde se recoge el pan de cada día.

Y los trabajadores se sienten gozosos, porque su labor no es vana, y al final de la jornada, cuando cada uno ha recibido lo suyo, vuelven a sus hogares dirigiendo una mirada de gratitud al Alcázar, donde habitan gentes que velan por su trabajo. Pero cuidado. Varios capataces, varios señores, han subido al castillo, y a su vuelta se han mostrado duros, egoístas, tardos en reconocer el derecho de la gente que laboraba en la vega... Y ésta, en su incomprensión lo ha achacado a la influencia de la gente del castillo.

Entonces, es necesario, que las cosas vuelvan a su lugar, que el trabajo se lleve a cabo, clara,

rectamente, que ya luego cada cual, acertará la distancia que del Alcázar le separa, por muy lejos que se halle laborando.

Entonces, el intenso tragin de de la llanura, no será un obstáculo para que la gente suba con frecuencia la senda, para dar gracias al dueño del castillo, y pedirle su ayuda para el fruto logrado. ¿Comprenderéis, cómo la Falange siente? ¿Y cómo obra?

Pues todos nuestros actos llevan el sello de lo católico, y de lo inmaterial; una palabra cuyo sentido hemos discutido ampliamente.

Mirad que después de los actos religiosos, con los que Falange hace profesión de fé católica, no nos detenemos a comentar amablemente a la puerta de la Iglesia, como era de uso y costumbre en épocas de «brillante catolicismo». La Falange, como vive en pie de guerra, oye su misa breve, doblada su rodilla, y corre a dar de comer a miles de necesitados, que gracias a Dios, y al Auxilio Social no carecen de pan cotidiano.

¿Preferís a esto aquella edad, de solemnísima pompa, cuando el perfumado incienso que se espacia por doquier, ocultaba la miseria e ignorancia de una gente, que más tarde ha venido a quemar templos y asesinar sacerdotes? Pues la Falange no, y trabaja para que tales escenas no se repitan nunca jamás en España. ¿Es esta, tarea católica?

Y para que nada faltase, nuestro trabajo, está recibiendo la aprobación, la bendición de varios pastores de la Iglesia.

¿No será esto suficiente, para disipar de una vez por todas las brumas que nuestros enemigos poderosos han cernido sobre una doctrina católica, no lo dudéis, pero cuyo estilo ardiente y combativo, viene a herir muchos intereses que como vos sabéis muy bien, quieren ampararse bajo el manto religioso?

JESUS HUARTE

España, desde hace mucho tiempo, lleva una vida chata, una vida pobre una vida triste, oprimida entre dos losas que todavía no ha conseguido romper por arriba, la falta de toda ambición histórica, la falta de todo interés histórico; por abajo la falta de una profunda justicia social.

(José Antonio en el Parlamento, 6-6-1934.)

Lea usted todos los días LUCHA

- Noticias del Movimiento -

La vida en la zona roja Las pérdidas rojas en Belchite, según ellos mismos

Hambre, expoliación, atropellos, pestes...

La Gaceta roja

Valencia.—La «Gaceta» de ayer publica una orden del gobierno, disponiendo la incautación de las minas de Santa María.

En ese mismo número se inserta la orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo queden cesantes de sueldo todos aquellos profesores docentes, tanto de Institutos como de Universidades, cuyo reemplazo haya sido llamado a filas.

Hambre, hambre, hambre

Barcelona.—A pesar de los 200 mil kilos de harina y de los 20 millones de pesetas que el «gobierno» de Valencia ha asignado a Barcelona para compra de artículos de primera necesidad. Pero el hecho es que nuevamente se ha racionado la cantidad de pan por habitante, que ha quedado reducida a 200 gramos.

A propósito de esto, Camorera ha hecho interesantes declaraciones.

Prieto quiere adelgazar

Valencia.—La actividad de Prieto se ha acrecentado en estos últimos días. Desde el pasado lunes hasta el jueves, Inda ha hecho viajes a Barcelona, Caspe y Castellón.

Se ignora cuales son sus propósitos.

Partido de fútbol accidentado

Castellón.—El pasado domingo se celebró un partido de fútbol entre una selección de las Brigadas Internacionales y otra selección castellonesa.

El encuentro no pudo ser más accidentado debido al juego violento de los internacionales. Se propinó una soberana paliza al árbitro y después unos con otros originaron una verdadera batalla campal.

Resultaron de los jugadores dos graves y varios leves. Por su parte el público también demostró «actividad»; como a un chusco le diera por decir «¡Que vienen los fascistas!» se armó gran escándalo, sonaron tiros y el resultado fué hallar dos muertos y varios graves.

También los comisarios políticos :-:

Cartagena.—En esta ciudad se han reunido varios comisarios políticos de las «Brigadas Internacionales»; la reunión terminó bastante mal. El representante del batallón de Méjico, un tal Peña, resultó «averiado» con heridas un poco más que serias que le hicieron sus «compañeros».

ALMACENISTA:

Compra trigo a precio riguroso de tasa. El CAUDILLO te garantiza una utilidad segura y justa, pero no consiente que cometas el menor abuso.

Incautación de la cosecha

Valencia.—El ministro de Agricultura ha publicado una orden por la que queda incautada por el «gobierno» todo lo recolectado en la pasada cosecha en territorio «leal».

Detenciones

Valencia.—Por orden de Prieto ayer fueron detenidos 200 individuos acusados de troskistas.

El paludismo en Valencia

Valencia.—Se vienen registrando casos de fiebres palúdicas en los arrozales valencianos debido a la falta de higiene y limpieza, producto del descuido gubernamental desde que empezó la guerra.

Han sido hospitalizadas 200 personas de las cuales han fallecido más de 20.

Adulteración de alimentos

Madrid.—En el distrito municipal de Chamberí han sido multados varios comerciantes en un total de 12,500 pesetas por adulterar los ali-

mentos de primera necesidad, entre ellos la leche para los enfermos.

Fiebre tifoidea en los pueblos marxistas de Huesca

Lérida.—En los pueblos de la provincia de Huesca dominados por los rojos se ha desencadenado una peste de fiebres tifoideas.

Mil milicianos han tenido que ser trasladados a los hospitales de Lérida y Barcelona debido a su estado delicadísimo. Algunos han fallecido.

En Cataluña se le llama a esta fiebre «el ejército de Franco» debido al número crecido de bajas que produce.

Conferencia antituberculosa

Lisboa.—Ha tenido lugar un banquete en homenaje de los concurrentes a la Conferencia antituberculosa celebrada en esta ciudad.

El doctor zaragozano, D. Pedro Galán, pronunció un elocuentísimo discurso que fué muy aplaudido.

El signo nuevo de la Nueva España

No hay ningún concepto más arraigado en estos momentos en la conciencia de todo español, que el concepto de lo nuevo.

Todas las concepciones políticas que hoy se alzan en la nueva España, llevan impreso el cuño de la novedad y como nuevos signos se nos adentran en los más hondos de nuestro espíritu. Y esto ocurre precisamente, por que esos signos nuevos que hoy imperan en la política española, están tocados de la gracia de la originalidad, en su sentido exacto de ser origen, de ser signos originales, originales de futuros nuevos, de horizontes sin trillar.

Por tener conciencia del cúmulo de ideas nuevas que se van plasmando en la política de la nueva España, es por lo que a los españoles de hoy, nos suena tan a viejo todo lo que se refiere a otros regímenes ya caducos.

No hace mucho más de un año que España se debatía en espasmos parlamentarios y afanes democráticos. Las páginas de los periódicos, venían llenas de discursos de sus señorías, que sin decir nada vital acaparaban no obstante, la atención de los españoles. Las declaraciones de los Ministros a la salida de las reuniones ministeriales, eran devoradas por la opinión pública. Siempre se esperaba lo nuevo, lo que se saliera del común cotidiano, y eso no llegaba nunca.

Las prácticas viejas y manidas tenían la virtud de que España no saliera nunca de un suave «ir tirando». Y tirando se fué, día tras día, hasta que llegó aquel en que se tiró la casa por la ventana y la rabia y la paciencia mal contenida, de no poderse sentir español, no resistió más y el honor nacional, aquello que el «ir tirando» no pudo matar, se echó a la calle al monte, para vencer. Y como Hegel nos ha dicho que el que vence siempre tiene la razón, no cabe duda que nosotros la teníamos.

De todo esto hace poco más de un año y sin embargo a viejo suena ya. Cuando la prensa nos habla de la opinión de algún viejo político, de los que hace un año eran capitostes de España, tenemos que hacer un verdadero esfuerzo imaginativo para convencernos que no hace siglos del tiempo de aquel hombre. Situarle en su tiempo exacto, sin remontarnos por lo menos al de un Romero Robledo, requiere siempre un esfuerzo mental. Así por ejemplo, cuando Azaña en sus memorias nos habla de las personalidades de su época, de los Marcelinos Domingos, de los Bus-

quets, Alomares y otros sujetos por el estilo, encontramos tan distante el asunto que se nos escapa.

Y esto ocurre, porque lo nuevo, los nuevos signos que se han impuesto al sentido español son tan diferentes de todo lo antiguo, que esta antigüedad se ha acrecentado con dimensiones incomparables. España, la España de hoy, la España del yugo y las flechas que el Caudillo conduce, es la España del signo nuevo. Sus normas, aunque algunos se empeñen en lo contrario, no son modelos extranjeros de aquí o de allá. España se ha impuesto un signo nuevo, que es nuevo no sólo para España, sino para el mundo entero. Y como todo lo nuevo, tiene una esencia española que arranca de los mejores pasos de la Historia de España, para que el signo nuevo de la nueva España, esté orlado con la pátina de la tradición.

Por eso, aunque nuevo es en la nueva España el haz de flechas, ese haz de flechas lo esgrimió Isabel con el mismo significado imperial y universalista con que hoy nuestro Caudillo lo eleva cuando alza su mano que cobija a la nueva España de los nuevos designios.

Barcelona.—Los datos oficiales de las pérdidas sufridas por los rojos en sus desesperados ataques contra el heroico pueblo de Belchite, son:

2.000 muertos.

15.000 heridos.

300 pasados a las filas «faciosas», la mayoría anarquistas.

Los milicianos hospitalizados en Barcelona, han manifestado que ellos no querían combatir y que lo hicieron al encontrarse entre dos fuegos: uno el de los nacionales y otro el de los mercenarios de la Generalidad, que provistos de ametralladoras en la retaguardia, obligaban a luchar a estos infelices.

¿Ha muerto Ríos Fernández?

Barcelona.—Se dice que en el ataque a Belchite, murió el conocido agitador comunista, Ríos Fernández

Fusilamiento de un dirigente

Gijón.—Ayer cuando se disponía a tomar una embarcación en la costa para huir a Francia, fué hecho prisionero por una patrulla de mineros asturianos, el dirigente comunista Victorio García.

Acto seguido, y por aquella misma patrulla, fué ejecutado.

Siguen las detenciones en Gijón.

Gijón.—Los anarquistas continúan su labor de «limpieza»; en la jornada del domingo, fueron detenidas unas 800 personas contrarias a sus ideas. Entre esas personas se encuentran varios dirigentes de izquierdas.

Se cree que la rendición de la capital no se hará esperar; a tal efecto se han reunido varios cabecillas de las huestes rojas.

Por miedo al «Balears»

Cartagena.—La tripulación de un torpedero rojo se ha negado a hacerse a la mar debido al pánico que tienen de encontrarse de nuevo contra el crucero nacionista «Balears», con el que la semana pasada tuvieron combate con unos 8 muertos y una treintena de heridos.

Se han negado a desembarcar del buque por temor a las represalias que puedan tomar contra ellos.

Una Brigada Internacional, marcha a sus países :-:

Barcelona.—Desde hace algunos días, los componentes de una brigada internacional, expresaron su deseo al Cónsul de Francia para volver a sus respectivos países ya que la guerra se prolongaba mucho y además, no se les trataba debidamente ni en alimentación ni en la lucha.

Debido a los trabajos del representante francés, ayer cruzaron la frontera dichos extranjeros, regresando a sus respectivos países.

Méjico por la causa de Franco

Méjico.—Cuando se hallaban en un café de la avenida de Machico, varios individuos leyendo un diario nacionalista de España, un grupo de comunistas se mostraron de modo hostil contra la España de Franco. Aquellos arremetieron, originándose en todo el café una verdadera manifestación de simpatía hacia la España nacional.

LABRADORES:

No vendáis ni un solo grano de trigo sino a riguroso precio de tasa. De este modo os ayudáis a vosotros mismos y a la economía nacional.

NICOLAS MARTIN ALONSO
(Colaborador nacional)

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

Los rojos sabrán lo dulce que son las aguas del Ebro

Hacen falta más catalanes para tomar Zaragoza

El general Queipo de Llano, en su charla de anoche, dijo entre otras cosas:

Explicó la interrupción de su charla de ayer. No me coparon los marxistas, sino que hubo una avería en la emisora.

Comenta la batalla que el «Balears» sostuvo contra 10 barcos rojos. Lee la referencia que de este combate da Bruno Alonso que estuvo presente.

Lo más interesante es que dice, que la Escuadra roja se lanzó en la persecución del crucero nacional, no logrando darle alcance por la rapidez con que ésta realizó el viaje.

Claro es—comenta Queipo—que no pondrían ningún interés en ello, pues los destroyers como es sabido, son mucho más rápidos que los cruceros del tipo del «Balears» y que si no lo alcanzaron, fué sencillamente por que tuvieron miedo a sus cañones, ya que los de los destroyers alcanzan únicamente 18 kilómetros y los del «Balears», 30. Es insistente la noticia de que el «Libertad» se ha ido a pique.

Ahora al gobierno de Valencia no le interesa el que se tomen medidas contra los submarinos del Mediterráneo, pues Negrín en su reciente viaje a París, ha manifestado a Delbós que el proyecto de esas medidas tomado por la Conferencia del Mediterráneo es perjudicial a los intereses de la república.

Dice que Negrín ha marchado a Ginebra para quedarse en el extranjero, y que no le pase como a Prieto, que lo tiene vigilado para que no escape. Tanto es así, que cuando marchó de Valencia a Madrid, para asistir a lo que él creía que sería el «éxito» de Brunete, el avión en que viajaba era custodiado por varios cazas tripulados por gentes de la CNT que le impedían escapar.

Habla luego de la situación de Barcelona, donde se han declarado en huelga los artistas de teatro, pues como está la empresa colectivizada, se dá el caso, que un artista de primera categoría cobra lo mismo que un portero o un tramoyista.

También se ha planteado otro serio problema, pues muchos obreros barceloneses viven en barrios cercanos y diariamente acuden al trabajo, La «terrible» empresa capitalista estableció tarifas reducidas, que ahora al colectivizarse la compañía, se han suprimido, originándose serias protestas en la Prensa.

Hablan los rojos de éxitos en Aragón, y dice el general, que Belchite no se ha rendido a los rojos, si no que por orden del Mando se evacuó, rompiendo

las líneas enemigas unos 400 valientes que han llegado a Zaragoza. Dice que el alcalde de Belchite murió como un valiente, debido a la explosión de un mortero.

Termina diciendo, que los rojos aseguran que han tomado Teruel y Huesca y que Zaragoza está al caer, según dicen desde las trincheras. Y el general afirma, que hacen falta muchos catalanes para vencer a los baturricos, y que si lograsen avanzar sabrían lo dulce que es el agua del Ebro.

Por eso es divinizar el Estado lo contrario de lo que nosotros queremos. Nosotros queremos que el Estado sea siempre instrumento al servicio de un destino heroico, al servicio de una misión histórica de unidad; encontramos que el Estado se porta bien si cree en ese total destino histórico, si considera al pueblo con una integridad de aspiraciones y por eso nosotros no somos partidarios ni de la dictadura de izquierdas ni de la de derechas, ni siquiera de las derechas y de las izquierdas, porque entendemos que un pueblo es eso: una integridad de destino, de esfuerzo, de sacrificio y de lucha, que ha de mirarse entera y que avanza en la Historia y entera ha de servirse.

(José Antonio en el Parlamento, 19-12-1933).

Uruguay abiertamente se coloca por la España de Franco

Salamanca.—Sabido es la noble y leal conducta de la República del Uruguay para con la España de Franco que, recientemente, ha vuelto a tener una nueva manifestación al dirigirse a todos los pueblos suramericanos en requerimiento cordial para un conjunto reconocimiento del Gobierno de Franco.

En correspondencia obligada a tal gesto, nos complacemos en reproducir el telegrama circular que ha dirigido en nombre de su Gobierno el ministro de Relaciones Exteriores, don José Espalter, a las cancillerías de Sud-América para el reconocimiento de beligerancia a favor de las dos partes en lucha en la guerra civil española; dice así:

«El Gobierno del Uruguay tiene el honor de dirigirse, por el digno intermedio de V. E., al

Gobierno de esa República, proponiéndole la declaración conjunta por parte de los Gobiernos americanos de reconocimiento de beligerancia a favor de las dos partes en lucha civil en España. Este reconocimiento fundado primeramente, en la situación de hecho que perdura y en la situación jurídica resultantes de las relaciones internacionales que ambos Gobiernos mantienen con otros Estados que, no solo les han reconocido la beligerancia en mar, tierra y aire, sino que les han reconocido como Gobierno estable. Es incuestionable que se trata, no de dos partidos en guerra civil como hasta ahora, sino de dos poderes públicos que dirimen por las armas la definición de su respectiva posición en el territorio español. Por otra parte,

—continúa el telegrama—, la declaración que el Gobierno del Uruguay propone no supone derechos sólo por parte de los nuevos beligerantes, sino también la exigencia de deberes correlativos de su nueva calidad internacional. La misma acción pacificadora será reforzada con la declaración que me honro en proponer al Gobierno de V. E. Las naciones americanas darían un paso firme en el camino del derecho respecto a las normas internacionales reconociendo la realidad de hecho y derecho en la España de hoy. Quiera V. E. transmitir a su Gobierno la proposición precedente con la expresión sincera de mi elevada consideración.»

Anuncie Vd. en LUCHA

Del extranjero

Las maniobras del ejército alemán

Siguen las huelgas en Francia

Berlín 13.—En Pomerania, Mecklenburgo y la costa báltica se celebrarán por primera vez este Otoño las maniobras de la armada alemana. Trátase de maniobras de una amplitud como hasta ahora no se habían realizado desde la organización del ejército alemán. Lo característico de estas maniobras en las cuales probablemente Mussolini tomará parte, es la cooperación de las tres armas, ejército, marina y aviación.

Este carácter anfíbio presentaron también las maniobras que realizó recientemente en Sicilia la fuerza armada italiana. Por otra parte, según ase-

guran círculos militares competentes, este año se verificarán en la mayor parte de las naciones, grandes maniobras o grandes ejercicios de defensa aérea, pues existe en general el deseo de probar las armas modernas y los nuevos principios tácticos en caso de peligro.

La necesidad de emplear las tres armas en un gran plan estratégico se explica por la existencia de la nueva arma, la aviación. También es importante probar la unidad de mando de la fuerza armada y la cooperación de las tres armas en los puntos decisivos de la guerra. El mariscal V. Blomberg, comandante supremo de la fuerza armada, dirigirá por tanto personalmente con un Estado Mayor propio, las próximas maniobras de Otoño. En estas tomarán parte varias divisiones del ejército, entre ellas secciones motorizadas y de carros de asalto y grandes contingentes de la marina y de la aviación. Además las maniobras se extenderán más allá de la ya amplia zona del Noroeste de Alemania y de la costa báltica pues, respondiendo a la función del arma aérea, la de atacar las fuentes de energía del enemigo en el interior, se verificarán maniobras de ataques aéreos y de defensa antiaérea en ciudades y regiones muy apartadas. La situación de la guerra que simularán las maniobras está determinada por un Estado rojo y otro azul cuya frontera común va en dirección de norte a sur por el Norte de Alemania. Círculos militares competentes hacen notar que las maniobras no tienen la menor tendencia política contra ninguno de los Estados vecinos.

Las huelgas en Francia

París.—Continúan los incidentes violentos en toda Francia con motivo de las huelgas que los elementos marxistas sostienen en distintas ciudades del territorio.

En Soumont, la huelga metalúrgica, adquire caracteres alarmantes. Los obreros, impotentes para rechazar los ataques que llevan a cabo la policía francesa, han colocado potentes altavoces en las calles y locales que están conectados con las fábricas donde se alojan los obreros. De este modo, cuando ven venir a los gendarmes, dan voces de auxilio y todos los comunistas de la ciudad acuden a la puerta de la fábrica impidiendo que

Noticias del Movimiento

Siguen los rojos en sus criminales maniobras

Para provocar incidentes internacionales

Cartagena.—Desde hace algunos días unos técnicos rusos que se hallaban en esta capital, se dedican a sembrar de minas la zona del Estrecho de Gibraltar y costas marroquíes.

De ésta forma quieren provocar nuevos y serios incidentes con los barcos extranjeros que naveguen por aquellas costas, para después, culpar a la España de Franco.

El hambre en Madrid

Madrid.—Cada día que transcurre aumenta el hambre en la que fué dicha capital de España.

A excepción de los dirigentes, nadie posee lo necesario para cubrir sus necesidades y los pocos alimentos que se reciben desaparecen apenas llegan.

Aumenta el descontento y las autoridades se ven y se desean para imponer su autoridad.

Siguen los registros

en Barcelona : - :

Barcelona.—Numerosos agentes de la Generalidad, realizaron un registro en el local del Corte y del Vestido incautándose de varios efectos que allí se encontraban.

Se asegura que este registro traerá como consecuencia la detención de algunas personas desafectas a la Generalidad.

El regreso del Gran Oriente

Valencia.—De su viaje a Barcelona, donde fué para resolver asuntos políticos, ha regresado a esta capital el Gran Oriente masónico y Paesidente de las Cortes marxistas Martínez Barrios.

Nueva gestión de Uruguay en pro del reconocimiento

Salamanca.—La República del Uruguay ha vuelto a dirigirse a todos los pueblos sudamericanos insistiendo en la conveniencia de reconocer conjuntamente al Gobierno del Generalísimo Franco.

Los agentes del Gobierno puedan entrar en ella.

Los concejales comunistas, en vez de apaciguar ánimos, han entrado en una de las factorías donde resisten 400 obreros dando alientos para que continúen su actitud.

Varias empresas han dirigido sendas cartas certificadas a cada obrero notificando su expulsión. También se han lamentado públicamente de su decisión, que hace cerrar las industrias y dejan en la miseria muchos cientos de familias.

En los Estados da Sudamérica se acentúan los deseos de reconstruir la beligerancia a los dos bandos contendientes.

Una nota del Gobierno portugués

Lisboa.—Se tienen noticias de que el Gobierno portugués ha enviado una nota al inglés en la que hace presente su disgusto por no haber sido invitado a la Conferencia del Mediterráneo.

Oro para la Patria

Salamanca.—El teniente de complemento, D. Cándido M. García, encargado de la suscripción nacional en Canarias, ha hecho el siguiente envío de oro:

Alhajas oro, 93'730 kilogramos de oro.

Lingote, 29'600 kilos

Monedas, 24'150 kilos.

Otros efectos oro, 1'080 gramos.

Este es uno de los varios donativos que las islas Canarias han hecho al Estado en prueba de su patrióticos sentimientos y de adhesión a la obra del Caudillo.

Monseñor Antoniutti, Embajador de Su Santidad : - :

Roma.— Monseñor Antoniutti, que ya venía representando desde hace algún tiempo al Vaticano en España, ha sido encargado oficialmente de la Embajada del Estado Vaticano cerca del Gobierno de Franco.

El nuevo embajador goza de gran prestigio y simpatías entre el pueblo español y su nombramiento ha sido acogido con la natural alegría.

Conmemorando la liberación de San Sebastián

San Sebastián.—Con gran entusiasmo han dado comienzo los actos conmemorativos de la liberación de la ciudad.

Entre los celebrados destaca el homenaje al ejército que ha revestido inusitada brillantez.

La ciudad donostiarra presenta un magnífico aspecto.

Asesino ejecutado

Santander.—A las 7 de la mañana de ayer fué ejecutado en cumplimiento de la sentencia recaída en la causa que se le siguió, el asesino Vicente León, autor de unos 70 crímenes durante la dominación marxista.

Conviven los refugiados españoles en Francia : :

Roma.—Un corresponsal de la agencia Stéfani, que ha visitado los campos de concentración donde se hallan los españoles que huyeron de Vizcaya, Santander y Asturias al

entrar nuestras tropas, ha escrito una interesante crónica que publican varios periódicos italianos.

En ella se dice que los allí concentrados viven en la más completa miseria, careciendo de lo más indispensable para vivir siquiera con algo de higiene, mientras que los dirigentes, por pequeños que sean, llevaron a Francia abundante oro y dinero procedente del robo y saqueos y habitan en los más lujosos hoteles.

Marineros que vuelven

Irún.—Un grupo de 300 marineros que se hallaban refugiados en distintos puertos franceses, han regresado al puerto de Bilbao. A su paso por San Sebastián fueron aclamados por la muchedumbre, mientras los marineros cantaban el himno de la Falange y gritaban vivas a Franco y arribas a España.

Sangrientos sucesos en Caspe

Entre milicianos españoles y extranjeros

Barcelona.—En Caspe, cuartel general del ejército rojo en Aragón, han ocurrido el pasado lunes sangrientos sucesos entre los milicianos de la vigésimoquinta división y los elementos extranjeros de la brigada mixta de Lister.

Los milicianos españoles protestaron de que los extranjeros recibieran mejor alimentación y asaltaron los almacenes de intendencia de la brigada mixta, matando a dos centinelas.

Los internacionales, al enterarse del hecho, acudieron a defender su despensa, abriendo un nutrido fuego de armas automáticas, causando muchas bajas.

Se ofrece a una de cría. Razón en Villarstar a Luis Villarroya.

Pérez Romero
Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio: Calle de Severiano Donato, 6
PINTOR DECORADOR

Farmacia- Droguería
Perfumeria y Optica científica
López Pomar Teruel

El criminal Belarmino Tomás sigue con sus robos

Salamanca.—Belarmino Tomás, el bandido erigido en tirano, está teniendo en un rojo sangriento los últimos instantes de su trágica dominación asturiana. En esta hora—que es la suya—, de robo y del crimen, mientras ordena fusilamientos a diestro y siniestro, se dedica en unión de sus seguidores a la acumulación de tesoros de todas las clases y procedencias, que embarca en tres pequeñas embarcaciones preparadas para cuando estime indispensable la huida.

Su puerto de refugio, llegado este caso, será forzosamente un puerto francés. Más Francia ¿podrá acoger a éste hombre y a sus cómplices que no son más que unos vulgares delincuentes y aplicarles benévolas interpretaciones de Derecho Internacional? Cuelta trabajo pensar y crear tan gran sarcasmo.

China clama ante la S. de las N.

Ginebra.—El Gobierno chino, por medio de su representante de la Sociedad de las Naciones, ha reclamado ante ésta protección por el conflicto que viene sosteniendo contra los japoneses.

Apoya su petición en los artículos 7, 10 y 16 del pacto.

Ginebra hace balance

Ginebra.—Hoy, martes, comenzará el secretario general de la S. de las N. un informe-balance con el total de las actividades desplegadas en el espacio de un año por el organismo internacional.

La batalla del trigo

Salamanca.—Continúa la campaña de explicación del Decreto del trigo.

En la provincia de Toledo se han celebrado actos en Numancia de la Sagra, Cedillo, Lominchar, Palomeque, Carranque y Ugena del Viso.

En la de Valladolid celebráronse actos en Alaejos, Villagarcía, Castro Monte y Villabragima.

Destitución del jefe superior de Policía

Madrid.—Por orden de Prieto ha sido destituido el jefe superior de Policía, por haber fracasado, según se dice, en la labor de limpieza que le encomendó Indalecio de elementos de la CNT y FAI.

La noticia ha causado gran indignación en Madrid, pues se teme que ante el ejemplo el nuevo jefe superior de Policía realice una limpia de elementos anarcosindicalistas.

Saneando la región vizcaina

Bilbao.—Se está realizando actualmente una intensa labor sanitaria en toda la provincia de Bilbao.

Las autoridades se preocupan grandemente de que Vizcaya recobre la normalidad sanitaria precisa.

Actividad aérea

Barcelona.—Dos aviones nacionales han volado a lo largo de la costa catalana en plan de reconocimiento.

El cardenal Gomá a Bilbao

Bilbao.—Para asistir a las solemnes fiestas religiosas por la liberación de Vizcaya de la tiranía comunista, ha llegado a esta capital el cardenal Gomá.

Avance nacional en la región leonesa : :

León.—En el día de ayer las tropas nacionales que operan en el frente Norte conquistaron importantes posiciones hasta ahora en poder de los marxistas, a los que castigaron duramente y pusieron en fuga.

También el sector septentrional conoció de nuestra actividad y de nuestros triunfos. pues los valientes soldados de Franco que actúan por zona tan escabrosa derrotaron al enemigo en varios encuentros haciéndole huir vergonzosamente y ocupando algunas posiciones.

Fiesta de la Juventud en Italia

(Viene de la octava página)

versos cantos populares españoles.

Esta parte del programa despertó gran interés al Duce. El entusiasmo del público alcanzó el más alto grado en los momentos en que la masa de jóvenes y muchachas españolas han compuesto las figuras que decían: «Duce, Viva Italia, Año XV y Arriba España».

Todos los jóvenes juntos con los coros, han cantado el Himno de los Legionarios, el Himno de los Flechas, Negras, el Himno a Roma y Giovinneza». El Duce unió su voz a la de aquella masa juvenil, cantando en voz alta los himnos patrióticos. El Duce dirigió breves palabras de salutación y elogio que han despertado indescriptible entusiasmo a toda la juventud.

La manifestación terminó con un grandioso desfile, que iniciaban los jóvenes españoles, seguidos por Hitlerianos y de todos los contingentes.

- Información del Extranjero -

- ATALAYA DEL MUNDO -

Noticias diversas

El viaje de Mussolini a Alemania

En el comunicado oficial que en Berlín y en Roma anunció para la segunda quincena de Septiembre el viaje a Alemania del Duce, se hablaba de la estrecha afinidad y solidaridad de los movimientos revolucionarios del fascismo y del nacional socialismo. El encuentro de ambos jefes no es, pues, una mera visita política cuya significación europea no necesitaría en sí comentario en la hora presente, sino que, al encontrarse, lo hacen como representantes de sus pueblos y del mismo principio ideológico. Como dice el «Wolkische Beobachter» en su artículo de salutación. en el programa de la visita se ha procurado que tenga Mussolini ocasión de conocer en general el Ejército de Alemania, la organización del movimiento nacional socialista y el pueblo alemán. En los círculos diplomáticos se supone que el contacto con la Alemania militar se verificará durante las grandes maniobras de Otoño que se realizarán en el Norte de Alemania coincidiendo con la visita de Mussolini. Como, por otra parte, el viaje no empieza hasta después del Congreso del partido en Nürnberg, Adolf Hitler tendrá ocasión de recibir su huésped en Munich, en la capital del Reich de la manera que corres-

ponde a la cordial inteligencia entre la Alemania nacional socialista y la Italia fascista.

El principio revolucionario que encarnan los dos Gobiernos autoritarios del eje Berlín-Roma es—como se hace notar en Berlín y como siente con no menos claridad el Occidente de Europa—una superación creadora de la estéril mentalidad de la postguerra que, finalmente, encalló en frentes rígidos en los cuales las democracias del Oeste aceptaron al bolchevismo como «garantizador de la paz». Este horrible extravío de toda razón política no sólo atacó desde dentro y destruyó casi la Sociedad de Naciones, sino que favoreció también la descomposición de los pueblos poniéndose de manifiesto en el terror rojo en España durante el año transcurrido. El eje Berlín-Roma que, como hemos dicho, no hay que considerar sólo como un instrumento diplomático sino como expresión de una comunidad más profunda de voluntad y de destino, significa la resistencia activa contra la destrucción del bolchevique.

En los umbrales del Congreso de Nürnberg de 1937, se recuerda aquel gran discurso final del Führer y Canciller en el Congreso anterior en el cual enfrentaba

el orden vertical de las naciones con la separación horizontal en pro o en contra de la tradición, de la cultura y de la civilización. Y apenas hace quince días que, por su parte Mussolini al terminar las grandes maniobras en Sicilia habló de las tres realidades de la política italiana: el Imperio, la solidaridad con el tercer Reich y la defensa contra el bolchevismo mundial.

Así pues, no cabe la menor duda sobre el espíritu que inspirará la segunda entrevista de Adolf Hitler y Benito Mussolini, tres años después del primer encuentro en Venecia y un año después del protocolo de Adolf Hitler-conde Ciano en Berchtesgaden. Por eso lamentan los círculos políticos alemanes las tergiversaciones con que no sólo el «Oeuvre», antifascista y bolchevizonte, sino un periódico como el «Temps» intentan atribuir a los dos jefes el propósito de una hegemonía autocrática. El fascismo y el nacional socialismo no son artículos de exportación y que les interesa a los dos gobernantes es únicamente una duradera organización de paz fundada en la fuerza y en los naturales derechos a la vida de pueblos conscientes de su valor.

(Del «Observador del Reich». Berlín)

Batalla decisiva en Changai

Shangai, 13.—La ofensiva japonesa sobre el frente de Shangai, se encuentra en el período decisivo, habiendo conseguido ya las tropas japonesas apoderarse de posiciones importantísimas al Norte y Sudeste de la población. Los chinos luchan en retirada.

La 18.ª reunión de la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 13.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha celebrado la primera sesión de su 18.ª reunión. Negrín representante del gobierno de Valencia, que presidía accidentalmente pronunció el discurso de apertura y llamó la atención de los consejeros sobre el hecho de que hay bastantes países en nuestros días que están bajo el estado de guerra.

A continuación se puso a votación el cargo de presidente efectivo siendo elegido el representante de la India Aga Kan, que pronunció el tradicional discurso.

Entre los miembros del Consejo hubo hoy gran revuelo porque una digna representación de la España Nacional, ha enviado a todos ellos un escrito en el que se denuncian todos los crímenes que pueden imputarse a el representante del gobierno de Valencia.

Delegación Española a Ginebra

Ginebra, 13.—La Agencia Havas comunica que se encuentra en Ginebra una comisión de la España Nacional y que esta presidida por el Sr. **BOB**

El Congreso de Nuremberg

Nuremberg, 13.—Hoy ha tenido lugar, como acto oficial del Congreso, una gran revista militar que es preparación de la jornada dedicada al Ejército alemán.

Las pruebas fueron presenciadas por más de 100.000 espectadores venidos de toda Alemania y al final las tropas fueron revistadas por el Mariscal von Blomberg. Intervinieron un Regimiento de Caballería y 170 autos.

blindados con su correspondiente infantería.

Hitler pronunció al mediodía un breve discurso, recordando que es la cuarta vez que se encuentran reunidos para celebrar la Fiesta de la Nación. Este ejército, dijo, es una promesa para el futuro de Alemania que tendrá en todo momento garantizada su libertad de acción en sus relaciones con el Exterior. Alemania confía en la fuerza de sus soldados y por eso está también orgullosa de ellos.

Declaraciones de Hitler a la Prensa

Nuremberg 13.—Ayer el Führer hizo interesantes declaraciones a la Prensa representada por varios periodistas extranjeros.

«Alemania necesita de gran cantidad de materias primas que hoy su suelo ya no es capaz de producir Alemania, precisamente por que las necesita, reclama sus colonias. Quiero que no haya malas interpretaciones de lo que digo, Alemania quiere sus antiguas colonias no quiere las de otros países.»

Preparación económica. Baohillerato. Telégrafos. — Temprado 10, 2.º, izquierda.

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20, 2.º
EMILIANO P. PEREZ

La Revista que llena un hogar

«MUJER»

La encontrará usted en el
CONTINENTAL EXPRES
Salvador, 8.-Teruel

De la guerra chino-japonesa

Los japoneses ocupan el Ayuntamiento de Shangai

Shangai, 13.—En una extensión de 60 kilómetros ha sido roto el frente chino de Shangai, donde están dando los japoneses la batalla definitiva al hacer un movimiento envolvente sobre la capital.

La aviación japonesa en un bom-

bardeo sobre la capital consiguió aniquilar dos regimientos chinos. Los japoneses se han apoderado del Ayuntamiento de Shangai, llegando hasta los límites de la concesión internacional.

En el día de hoy fué bombardeada por la aviación china una nave japonesa anclada en rada, ocasionando

muertos y heridos. Este incidente ha causado gran excitación entre los japoneses.

También se da la noticia, aun no confirmada, de que han sido ocupadas varias localidades al Norte de Shangai del Katum, dándose gran importancia por el alto Mando nipón a esta victoria.

Los chinos después de estas operaciones se retiraron a las montañas que circundaban a Shangai.

Contestación japonesa a Londres

Londres, 13.—Un despacho transmitido por la Agencia Havas de Tokio dice, que el Japón ya tiene redactada la nota definitiva que ha de enviar a Inglaterra sobre el incidente de su embajador en Shangai. En ella se hace constar, que de la información efectuada, no se encuentra ninguna traza de agresión el automóvil que conducía al embajador inglés por la carretera de Pekin.

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange.

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA

Precio SEIS pts. Pedidos a la Editorial de Afrodiseo Aguado. VALLADOLID

Anuncie usted en LUCHA

PANADERIA TUROLENSE
DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7. — Teléfono 139 — TERUEL

NOTAS LOCALES

Divulgación de la legislación de la Nueva España

— Cazadores —

Por orden de la Presidencia de la Junta Técnica inserta en el Boletín oficial del Estado del día 4 actual, se autoriza el ejercicio de caza menor desde el 15 de Septiembre del año en curso hasta el 1.º de Febrero de 1938. Las aves acuáticas se podrán cazar, en los lugares adecuados, hasta el 31 de Marzo de 1938.

Para poder hacer uso del derecho de cazar se requiere que todo individuo vaya provisto de la correspondiente licencia de uso de armas de caza y para cazar, la cual se solicitará del excelentísimo señor Gobernador civil por medio de instancia reintegrada y acompañada de un certificado negativo de antecedentes penales.

La cuantía de la licencia será la que señala el artículo 89 de la vigente Ley del Timbre, la cual se fijará atendiendo al importe de la cédula personal que deberá unirse a la expresada solicitud. Con destino al subsidio

pro-combatiente se entregará en el Gobierno Civil una cantidad igual al importe de la licencia, sin cuyo requisito no se podrán expender ninguna licencia.

En el Boletín oficial de la provincia se publicará la extensión de la zona en que, en su caso, podrá ejercitarse el derecho de caza.

En que siendo cazador o aficionado a la caza, deje de sacar la licencia, revelará ser un mal patriota, y en tal concepto se le tendrá en todas sus manifestaciones, ya que con esta actitud privará al Estado de ingresos que le son necesarios, máxime en estas circunstancias, aparte de los transtornos que efectúan al gran número de obreros, industriales y comerciantes relacionados con la «caza».

II Año triunfal
¡ARRIBA ESPAÑA!!

RIGE

FLECHAS

Campamento de San Fernando

Día 12.—Campamento de San Fernando.—Sin novedad.

El tiempo ha impedido realizar el programa preparado. Únicamente hemos ido a oír misa a la capilla de San José.

Día 13.—Campamento de San Fernando.—Sin novedad.

Cruz Roja Nacional

Asamblea Provincial

SERVICIO DE INFORMACION

Realizadas sin resultado las gestiones para averiguar la actual residencia de las personas cuyos nombres se citan a continuación, se ruega a los interesados, familiares o conocidos de los mismos, se sirvan pasar por el domicilio de esta Asamblea Provincial de la Cruz Roja Nacional, Plaza de Emilio Castelar, para comunicarles noticias que les interesan.

Francisco Romero, Asunción Fernández, José Martín o Martínez, Vicente Belda, Isabel Remartínez, Orozco, María Nicolás Romero, Lázaro Soriano, Ramona Martínez, Margarita Martínez, Miguel Bejarano Mantos, Venilde Villalba, Jaime Vendrell Virgili, Pedro Marchi Peñalver, Julián Gil López, Manuel González Tobías, Pascual Rubio de Bea.

Pérdida de una maleta en el trayecto de Gea a Albarraicín. Se extravió el pasado día 11.

Quien la haya encontrado se ruega la presente en el Parque de Automóviles de Teruel, o en la Comandancia de Gea, donde se le gratificará.

Hallazgos En la Administración de este diario se encuentran a disposición de quienes acrediten ser sus dueños, los siguientes objetos:

Un monedero conteniendo dinero.
Unas llaves de coche encontradas en el cine Marín.
Y una medalla de la Pilarica.
Pueden pasar a recogerlos de 10 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles día 15 de Septiembre de 1937,

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media,

Sala A: Avelina Martínez; Matilde Cruz.

Sala C: Encarnita Ortega; María Murria.

Sala E: Dolores Asensio, Purificación Narro,

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Sala C: Pilar García, Pilar Lezana.

Sala E: Pilar Villanueva, Juanita Muñoz.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

María Martínez, Rosa Martínez, Car-

men Andrés,

SUPLENTES

Del primer turno: María Carbajo, Presentación Sánchez.

Del segundo: Teresita Ortega, Angelita Francisco.

Del tercer turno: Carmen Herrero, Natividad Pérez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Del segundo: Pilar Ferrer, Petra Sáez.

Del tercer turno: Pilar Hurtado María Gisbert.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Labrador

El «Boletín del Estado» del día 4 dice así:

«En los momentos actuales conviene evitar a los agricultores los perjuicios inherentes a todo procedimiento judicial o administrativo encaminado a hacer efectivas deudas por ellos contraídas para atender el sostenimiento de sus familias y pagar los gastos originados por las explotaciones agrícolas.»

Por lo expuesto dispongo:

1.º Todas aquellas deudas contraídas por agricultores para hacer frente a los gastos sucesivos que durante el año agrícola 1936-37 han reclamado la producción y el sostenimiento de la familia campesina y cuya cancelación obligatoria tenga que efectuarse antes del 30 de Noviembre próximo quedan prorrogadas en su vencimiento hasta dicha fecha.

2.º Asimismo quedan en suspenso hasta 30 de Noviembre del corriente año, cuantos procedimientos judiciales o administrativos se han incoado para hacer efectivo el importe de tales deudas.

3.º Los productos agrícolas o pecuarios que como prenda, de la cantidad suficiente al pago de la deuda aplazada, respondan del cumplimiento de las obligaciones, continuarán conservados por los deudores o persona que tenga en su poder dichos productos.

4.º Quedan exceptuados de los aplazamientos que se conceden en esta orden, las cobranzas de contribuciones e impuestos en favor del Estado, Provincia o Municipio, así como la de cantidades devengadas en concepto de salarios por los obreros.»

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 55.)

Desde mi parapeto

¿Que veo ahora en tus ojos que antes eran dos luceros?
¿qué veo ahora en tus labios que tanto rieron?
¿que pasa ahora en tu cara que antes era como el cielo?
¿es que temes por mi muerte?
¿es que acaso no te quiero?
¿que apesadumbrada estás estando yo tan contento!
Quiero que miren tus ojos como miraron en tiempos.
quiero que rían tus labios como antes se rieron.
quiero que alegres tu cara que antes era como el cielo.
Quiero que tampoco pienses en que acaso yo esté muerto:
quiero que pienses también en que yo siempre te quiero:
quiero que pienses también que a nuestra España defiende que Juntita con mi bandera está la mujer que quiero:
que por ti doy yo mi vida

y por ella el mundo entero, hasta que se quede limpia la nación que yo mas quiero.

Así que alegre esa cara abre esos labios ¡mi cielo! que aunque estamos separados ya muy pronto nos veremos.

A dios, Josefina de mi alma adios ¡mi vida! ¡mi sueño! recibes con estas líneas en tus «morricos» un beso.

Destacamento ha diez inuebe de tusanto lo escribe un falangista que para la guitarra para tocar en unión nuestro único falangista y para terminación cantaremos esta joticia,

Con mi padre y con mi madre muy contento me encontraba lo mismo me encuentro ahora defendiendo a nuestra Patria.

Me despido con un saludo cordial Viva Franco y Falange y la Virgen del Pilar.

¡ARRIBA ESPAÑA!!!

CRISTOBAL MORENO

En cuanto sintáis los destinos de España, nos entenderemos todos.
(José Antonio en el Parlamento.)

Obras de actualidad
de Peman, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS
Continental Exprés
SALVADOR.-S TERUEL



Más de sesenta aviones perdidos y treinta mil bajas

Es lo que han sufrido los rojos en estos 15 días de ofensiva sobre Aragón

En el frente de Aragón, la ofensiva ha sido reducida en nuestros partes oficiales a dos líneas; pero en el terreno, se reduce todavía a una expresión de más seguridad.

Radio Daventry, emisora inglesa, decía en su emisión de anoche que, el «Gobierno republicano» había realizado una ofensiva de preparación y de grandes pérdidas, desproporcionadas a la escasa importancia del objetivo alcanzado. Esta afirmación, es un reconocimiento explícito de nuestra victoria en el frente aragonés.

Pero nos interesa también la opinión francesa sobre las operaciones rojas en el sector de Aragón y recogemos lo que dice el periódico «Le Temps», que ha vuelto la calma en el Este, y que se reciben noticias del campo rojo de que los republicanos han renunciado a proseguir la ofensiva.

Estas son las informaciones que se reciben de Inglaterra y Francia; pero como es lógico, nosotros sabemos otras cosas. Sabemos que Valencia ha empezado a decir, que todos los

objetivos «republicanos» del sector de Aragón han sido alcanzados. Se olvida por tanto que Indalecio Prieto había ofrecido la toma de Zaragoza, Huesca y Teruel, como desquite de la de Santander y para hacer ver, que el ejército rojo era muy potente y estaba bien organizado.

También se trata de disimular que las pérdidas sufridas en los sectores de Zuera, Quinto y Belchite, superan a las 30.000 bajas. Oculta la reunión en Lérida de los jefes militares rojos, en la que se acordó cambiar la acción ofensiva por la defensiva, con atrincheramientos y fortificaciones.

No dicen que se han quedado sin aviones, después de haber perdido en este frente más de 60 en cosa de quince días, y también tratan de esconder la realidad de que se han quedado sin combustible para poner en marcha todo el tren de aprovisionamiento como el que se necesita para atender a una concentración numerosa, realizada sin haber efectuado los cálculos precisos.

En definitiva y hasta que llegue el fracaso rojo, cuyas proporciones irán en aumento a medida que pasen los días y cuyos resultados fáciles de presagiar, pueden llevar a las huestes marxistas al mayor de sus desastres.

Pero hay todavía una faceta, que conviene resaltar, sobre esta malograda ofensiva roja de Aragón. Nos referimos a las frases que suelen decir, los propagandistas a sueldo, por radio, dicha frase es la siguiente: «Nuestra ofensiva aragonesa», ha conseguido desviar a las tropas nacionalistas del Norte» y esta frase, como se comprenderá, mueve a risa, ya que precisamente mientras esa desgraciada ofensiva, nuestras fuerzas que operaban en el Norte alcanzaron lo siguiente: Liberación total de la provincia de Santander, invasión de Asturias por el Este y conquista de 400 kilómetros cuadrados, cerco de los Picos de Europa, reafirmación a vanguardia y progresos constantes de cuatro días en San Pedro de Luna y otros puntos del frente de León, etc. Se puede asegurar que no pasa un sólo día sin que nuevos pueblos asturianos sean liberados por nuestras tropas y ellos, están muy esperados en Gijón donde la situación es desesperada.

Nuestros aparatos, vuelan sobre la zona rebelde, arrojando proclamas invitando a la rendición. Las agencias extranjeras informan, que dentro del dominio rojo-asturiano, reina el desorden y la anarquía. En Gijón se viven días trágicos, el pueblo bloqueado, escasez de víveres, una destacada autoridad en esta cuestión ha declarado lo siguiente: «Lo de Asturias se puede decir que ha terminado. Si las tropas de Franco quisieran, no tendrían más que esperar que ese rincón revolucionario, cayera en nuestras manos; pero no hay que olvidar que es esta una guerra de liberación y que nuestro Caudillo, en sus constantes avances adelanta los días de la reconquista, para salvar al pueblo de la dominación anarquista que marfitiza a nuestra Patria.

pueblo, porque eran varias las unidades de brabucones que querían tomar al asalto, las siete u ocho embarcaciones pesqueras de mayor tonelaje que allí están guardadas. Pero en cambio, en el Musel, de Gijón, la guardia negra de Belarmino no permiten que nadie se acerque al «Titán» y otros torpederos viejos, en los que piensa escapar el autócrata de Asturias cuando ya no queda nada que valga la pena de ser robado en el desgraciado Gijón.

Lo que estará diciendo Belarmino con su florido léxico, ¡«Ami con ventajillas...! ¡Ámos anda! Formalidad camaradas de Valencia! Primero, es uno, después uno y el que venga detrás que arree».

Lástima de sangre española la que se está vertiendo a causa de estos poncos.

Crónica de Asturias

(Viene de primera página)

que pertenecieron a los ejércitos de Euzkadi y Santander, Fusilar a los más significados de estos militares, habiéndose ejecutado ayer la sentencia del teniente coronel Gallego, jefe que fué del Estado Mayor de Euzkadi, y encontrándose sentenciado a muerte el que fué comandante militar de la plaza de Santander, y con él todos los jefes y oficiales del ejército regular.

De Valencia, han preguntado por radio, si es que están locos o borrachos, y después de mucho hablar y discutir, parece que han concedido que no se fusile al embajador ruso y a Uribarri. En fin, tras de tantas medidas neronianas, resulta que la moral roja de Asturias se ha elevado tanto, que anoche mismo, en Ribadesella, se armó una verdadera batalla cerca del pequeño

Para las naciones civilizadas

Un caso más del feroz salvajismo rojo

Salamanca.—Es canallas el caso digno de los sentimientos marxistas, que acaba de tener lugar en el puerto de Musel, en Asturias.

Nuestra gloriosa aviación, exponiéndose virilmente, ha venido bombardeando los barcos rojos de la costa de Gijón, como objetivos bélicos concretos importantes, echando algunos a pique. Y al bárbaro y criminal que responde al apelativo de Belarmino Tomás, jefe de las tribus rojas del Norte, en lugar de procurar la defensa marítima y costera con los medios civilizados y lógicos de estos trances, no se le ha ocurrido más que trasladar a una embarcación desartada, grandes haces hu-

manos de presos, entre los que abundan los ancianos, las mujeres y los niños; procedentes del penal del Dueso casi todos ellos y muchos más llevados de las cárceles de Santander, con el criminal objeto de que sea sepultado en las profundidades cantábricas con todas las personas detenidas caso de que nuestros aparatos aéreos persistan en bombardear los barcos de guerra asturianos en medio de los que han situado el que contiene infelices detenidos.

A la sensibilidad y a la civilización europeas, brindamos este caso más del feroz salvajismo anarco marxista.

Magna fiesta de juventud en Italia

Acudió el Duce y tomaron parte muy activa los Flechas españoles

Roma.—Los concurrentes del «Campo Mussolini» para los hijos de los italianos en el extranjero y los huérfanos de los combatientes españoles que han sido huéspedes del «Campo España», han dado término sus actividades educativas con un imponente acto demostrativo gimnástico coral que ha tenido lugar ante el Duce en el magnífico Estadio de la Plaza de Siena, en la Villa Humberto. Una multitud excesiva, había acogido la invitación de la secaria del fascio llenando el glacis de la extensa Siena.

Se hallaban presentes para regir al Duce, el ministro Alfieri, el secretario, el subsecretario del Ejército, el subsecretario de Negocios Extranjeros, Mon Bastianani y los miembros del cuerpo diplomático, entre los que figuraban el embajador de España en el Quirinal y otras personalidades. En el centro del campo se hallaban formadas las centurias de los vanguardistas italianos en el extranjero, las jóvenes fascistas, flechas, muchas falangistas y los contingentes de jóvenes extranjeros que han permanecido durante varios días en el «Campo Mussolini», huéspedes de Italia. El Duce llegó acompañado del ministro de Negocios, conde Ciano, siendo atendido por el director general de los italianos en el extranjero y de

todos los jefes presentes. Mussolini llevaba uniforme de comandante general de la milicia y al subir a la tribuna, aquella imponente masa juvenil se ha levantado, estallando con entusiasmo una grandiosa ovación, a la que se ha sumado la multitud que coronaba los alrededores de la Plaza de Siena. El comandante Parini ha dado el grito de Duce que ha sido respondido por todos los presentes. El comandante del contingente hitleriano, ha ordenado a los jóvenes alemanes que prorrumpieran con el triple ¡Viva el Duce! y a continuación el comandante del Campo España lanzó un entusiasmo «alalá» dedicado al Jefe del fascismo.

Acto seguido ha dado principio el ensayo ginnástico con la presentación al Duce de la juventud italiana en el extranjero y con el ejército de los vanguardistas, con uniforme blanco de «spori». A continuación las muchachas italianas han efectuado algunas danzas rítmicas de conjunto, y seguidamente entraron en la pista un grupo de muchachos y niñas españolas que han efectuado, con admirable precisión, diversos ejercicios gimnásticos cantando el Himno de Falange y di-

(Sigue en quinta página)